

Von den Bundesfreunden Maria Heller gestorben



Im gesegneten Alter von 82 Jahren ist am 16. Juli 1983 Maria Heller von uns gegangen, nachdem ein schmerhaftes Hüftleiden

sie schon seit Jahren am aktiven Bundesgeschehen nicht mehr hatte teilnehmen lassen. Maria Heller war im Jahre 1939 der Gruppe Würzburg – noch unter Dr. Anton Fries' Führung – beigetreten. Ihre große Stunde schlug nach dem Krieg und der totalen Zerstörung Würzburgs, als sie beim Wiederaufbau des Frankenbundes in mühevoller Arbeit das Mitgliederverzeichnis wieder erstellte und damit dem Bund unschätzbare Dienste leistete. In der Bundesleitung bekleidete sie von 1950 bis 1955 das Amt des 2. Geschäftsführers mit solcher Hingabe, daß sie schon 1955 als erstes Mitglied mit dem 1954 gestifteten Großen Goldenen Bundesabzeichen geehrt wurde. In der Gruppe Würzburg war sie als Schriftführerin und Kassenwartin die "treue Seele", unentbehrlich bei der Betreuung der Mitglieder und hochgeschätzt durch ihren guten Rat und ihre zahlreichen Initiativen zur Belebung des Gruppenlebens. Nicht zuletzt hat sie – befähigt durch ihren Beruf als "Kauffrau" – der Gruppe ein finanzielles Polster hinterlassen, von dem man heute noch zehrt. Durch ihre liebenswürdige Art und Fürsorge erfreute sie sich allgemeiner Wertschätzung und Verehrung.

R. I. P.

L. M. S.

Zum Gedenken an Bundesfreund Dr. med. Reinhardt Reinhardt, praktischer Arzt in Heiligenstadt/Ofr.

geboren am 8. November 1907 – gestorben am 13. Oktober 1983

Vier Wochen vor seinem 76. Geburtstag, am 13. Oktober 1983, verstarb völlig überraschend Bundesfreund Dr. Reinhardt Reinhardt, praktischer Arzt in Heiligenstadt. Ein Herzinfarkt, gegen den es keine Hilfe mehr gab, setzte seinem Leben ein Ende. Der Tod ereilte den Unermüdlichen nicht zu Hause wo er Ende 1981 seine Praxis in jüngere Hände gelegt hatte, sondern, fast symptomatisch für ihn, auswärts in Passau auf dem Heimweg von einem abendlichen Orgelkonzert im Dom.

Dr. Reinhardt war väterlicherseits thüringischer Abstammung, von der Mutter

her Franke. Er studierte in Jena, Würzburg und Erlangen Medizin und ließ sich 1939 als junger Arzt in Heiligenstadt nieder. In diesem von Leinleiter und Aufseß durchflossenen, landschaftlich reizvollen, verkehrsmäßig denkbar beschwerlichen Teil des nördlichen Jura lag die ärztliche Versorgung fast 45 Jahre lang in seiner Hand. Dr. Reinhardt stand jederzeit für seine weit verstreut auf den Jurahöhen und in den Tälern lebenden Patienten zur Verfügung und genoß ihr volles Vertrauen.

Die Anstrengungen seiner Landarztpraxis konnten Dr. Reinhardt nicht von